

Intervention de Fernand Antoine lors de la réunion « Would be » du 13 décembre 22 du

Rotary club de Neufchâteau

Chères Amies, Chers Amis

Le président de la commission « Effectifs » m'a confié pour la seconde fois, la mission périlleuse, celle de dire ce qu'est le Rotary et en particulier celui de Neufchâteau

Pour se faire, je donnerai

D'une part ma vision du Rotary qui présente de nombreuses facettes ressenties différemment par chaque rotarien

D'autre part pour être moins subjectif j'aurai recours à certaines minutes rotariennes que chacun peut découvrir sur le site du rotary

Un autre préambule : comme c'est pour moi la seconde communication à ce sujet, vous voudrez bien excuser quelques redites, mais vu vos âges respectueux vous ne vous en souvenez peut-être plus

Tout d'abord, pour moi, le club n'est pas une espèce de secte qui réunirait des bourgeois au cours d'un repas et qui se donnerait bon conscience en accordant des dons à des œuvres caritatives. NON, le club est ouvert sur sa région et sur le monde. Le Rotary n'est pas non plus un club Med, ni un club sportif, ni un club de loisirs. Le Rotary est une association pour aider les membres à exercer des activités désintéressées

Pour définir le Rotary on peut aussi citer sa devise adoptée en 1989 : « Servir d'abord » qui définit au mieux la philosophie du bénévolat

De plus le Rotary de Neufchâteau a paraphrasé cette devise en optant pour le texte suivant « le Rotary de Neufchâteau, des hommes et des femmes socialement responsables au service de leur région ». Texte qui doit figurer dans toutes les communications avec le logo du Rotary international et surtout slogan qui doit être appliqué dans la vie de tous les jours

Comment ?

La minute rotarienne concernant les actions d'intérêt public nous dit :

Servir d'abord : c'est la devise du Rotary et donc, des rotariens, notamment en améliorant les conditions de vie de leur communauté.

Les clubs doivent être à l'écoute de ces besoins, de manière à ce que leurs actions soient utiles et que les bénéficiaires en soient bien identifiés

Aider concrètement sa communauté, et faire connaître les actions menées sont des responsabilités premières des clubs rotariens

Une autre minute rotarienne : les critères d'une bonne action rotarienne

Il existe dans l'esprit de nombreux rotariens, une confusion sur l'action rotarienne

Dans la plus part des cas, les opérations entreprises par les clubs se déroulent en 2 phases :

-une première phase qui consiste à collecter des fonds ; cette phase est essentielle au financement qui suivra

-une deuxième phase qui affecte, le plus souvent, la totalité des fonds recueillis à un ou plusieurs bénéficiaires, généralement des associations. Il est important de noter que c'est cette deuxième phase qui constitue l'action rotarienne

Le choix des bénéficiaires doit faire l'objet d'un soin particulier de la part du club : sérieux, notoriété, transparence de la gestion . Il est vivement recommandé d'offrir des équipements précis correspondant à un besoin réel plutôt que de remettre un chèque dont il sera difficile de vérifier l'affectation.

Et nous rotariennes et rotariens de Neufchâteau que faisons-nous pour être conformes à ces maximes du Rotary ?

Nous menons une série d'actions en faveur de personnes moins favorisées par la vie et en faveur des jeunes. Citons l'opération « Orvaliflette » en take away, les opérations vente de champagne et de vins, la future marche gourmande ...et d'autres dont les bénéfices sont distribués à diverses associations. Pour l'année rotarienne 21-22 , 16000 € ont été octroyés à 4 associations locales en plus des aides plus ponctuelles à d'autres Asbl

En faveur des jeunes, l'action phare est le programme d'échange de jeunes qui consiste à envoyer des jeunes dans des pays non européens et de recevoir des jeunes d'autres nations pendant un cycle d'un an

Autre action au niveau international, l'Eurostar, une activité avec 6 autres clubs Yverdon en Suisse, l'Île de Ré en France, Sondrio en Italie, Rosa en Espagne Croydon en Angleterre et Coblenz en Allemagne. Ces 7 clubs se réunissent le W E de l'Ascension. En 2024 ce sera au tour de notre club de les accueillir

Autre action, le club contribue à la Fondation Rotary qui a pour objectif de soutenir les missions et les programmes éducatifs, humanitaires aux niveaux local, national et international ; le club contribue également à « Hôpital sans frontières », ONG qui a pour but d'améliorer les soins médicaux dans le monde

Après cet aspect international, revenons à notre région où nous organisons avec 4 autres clubs l'OIP, organisation d'information professionnelle. Enfin une autre activité biannuelle aussi en inter clubs, l'opération « Up grade » dont l'année dernière un chestrolais a été lauréat, j'ai cité Kevin Goflot

Voilà, il y a du pain sur la planche qui requiert beaucoup de bénévolat pour concrétiser ces différents projets, malheureusement pas toujours bien connus du grand public. Renforcer notre visibilité en ces temps de communication sauvage et souvent non contrôlée est indispensable. Ça va du port de l'insigne au reportage radio et TV en passant par Facebook, la presse écrite...et surtout le bouche à oreille de chacun

Je terminerais par une minute rotarienne : Les valeurs du Rotary

A chacun de juger s'il est conforme aux valeurs du Rotary

Le Rotary met en avant 5 valeurs fondamentales qui guident les priorités de son action

1. Le service : car l'ensemble des professionnels, membres des clubs sont au service de l'humanité au travers des actions qu'ils entreprennent
2. La camaraderie (l'amitié): elle permet de souder les rotariens entre eux et d'encourager la bonne entente
3. La diversité, car toutes les professions, religions, opinions, sont représentées et sont source d'enrichissement et forces de rassemblement
4. L'intégrité ; car il est demandé aux rotariens de respecter une éthique personnelle et professionnelle exigeante
5. Le leadership : car tous les membres exercent un véritable pouvoir de direction et ont, par l'exemple qu'ils donnent, la capacité d'entraîner les communautés humaines en appliquant ces valeurs fondamentales

Ce sont ces 5 valeurs qui caractérisent le Rotary international et auxquelles adhèrent l'ensemble de ses membres

Voilà j'ai donné ma vision du Rotary auquel je suis fier d'appartenir. Il est pour moi, chaque semaine, une re-création, dans la convivialité et la bonne humeur

Je vous remercie et il n'y aura pas de question. A chacun de compléter à sa façon et de s'interroger